

Zeitschrift: Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger
Herausgeber: Organisation des Suisses de l'étranger
Band: 44 (2017)
Heft: 4

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 27.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Des comptes aux mêmes conditions

- 5 Courier des lecteurs
- 6 En profondeur
La cartographie suisse
- 10 Politique
Premier pas vers le tournant énergétique
Votations du 24 septembre
PBD et PVL à la recherche d'un profil
- 14 Société
Un examen approfondi de la statistique de la criminalité
Portrait de la vigneronne Marie-Thérèse Chappaz
- 18 Médias
«La Quotidiana» sur la sellette
- 20 Culture
Trois chefs d'orchestre à l'étranger
- 22 Série littéraire
Corinna Bille au bord de la Méditerranée
- 23 Informations de l'OSE
- 26 news.admin.ch
- 28 Images
Habitudes alimentaires d'hier et d'aujourd'hui
- 30 Lu pour vous
Le nouveau roman de Tim Krohn
- 30 Écouté pour vous
«Devil is Fine» de Zeal & Ardor
- 31 Sélection
- 31 Écho



Une situation inextricable pour les expatriés, une source d'agacement sans pareille: aujourd'hui, les Suisses et Suissesses de l'étranger doivent surmonter de plus en plus d'obstacles pour obtenir l'ouverture dans leur propre pays d'un compte bancaire à des conditions raisonnables. Ainsi, ils doivent s'acquitter de frais exorbitants motivés notamment par des «mesures réglementaires». Par exemple, Postfinance, qui appartient totalement à la Confédération, a récemment quasi doublé les frais de tenue de compte – et par ailleurs résilié les cartes de crédit de tous les Suisses vivant à l'étranger. Ou alors la banque leur refuse totalement l'ouverture d'un compte.

Les Suisses de l'étranger parlent de discrimination et se sentent considérés comme des Suisses de deuxième classe. Et ils sont bien décidés à en finir avec cette situation. L'Organisation des Suisses de l'étranger (OSE) s'est adressée au printemps à la conseillère fédérale Doris Leuthard en demandant que la discrimination des Suisses de l'étranger soit interdite dans l'ordonnance sur la poste. Sans succès.

Entre-temps, d'autres initiatives ont eu lieu au niveau parlementaire: Roland Büchel, conseiller national UDC et membre du comité de l'OSE, a exigé dans une motion que les banques suisses d'importance systémique garantissent l'ouverture d'un compte à tous les citoyennes et citoyens suisses – donc aussi aux expatriés. Sa motion a été rejetée de justesse. Deux autres initiatives allant dans le même sens ont suivi : à la fin du mois de juin, Filippo Lombardi, conseiller PDC aux États et vice-président de l'OSE, a dans une motion demandé une nouvelle fois que soit garantie pour tous les Suisses la possibilité d'ouvrir un compte dans une des banques d'importance systémique. Une initiative de la Commission de politique extérieure de début juillet a de nouveau pointé la discrimination dont sont victimes les expatriés suisses s'adressant à Postfinance.

Si elles sont encore en cours, les deux motions sont révélatrices: les choses bougent. Ce n'est peut-être plus qu'une question de temps avant que les expatriés suisses puissent enfin ouvrir un compte bancaire en Suisse à des conditions raisonnables.

MARKO LEHTINEN, RÉDACTEUR EN CHEF

Photo de couverture: la cartographie suisse jouit d'une renommée mondiale.